

ABSTRAK

Qibtiyah, Siti Mariatul. NIM 126206202070. *Peran Keluarga pada Perkembangan Sosial dan Emosional Anak Usia Dini di Desa Denanyar Kabupaten Jombang*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini. Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Pembimbing: Errifa Susilo, M.Pd.

Kata kunci: Peran lingkungan keluarga, perkembangan sosial emosional.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana perkembangan sosial dan emosional anak usia dini di Desa Denanyar Kabupaten Jombang. Karena orang tua di Desa Denanyar Kabupaten Jombang dengan latar belakang pekerjaan dan pendidikan yang berbeda-beda juga memiliki pola asuh yang berbeda-beda. Peneliti ingin meneliti bagaimana peran lingkungan keluarga terhadap perkembangan sosial dan emosional terkait kontrol diri, perilaku pro-sosial, dan resiliensi pada anak.

Keluarga merupakan suatu kesatuan yang terdiri dari ayah, ibu, dan anak di mana para anggotanya mengabdikan diri untuk kepentingan bersama yang memiliki peran penting bagi anak untuk mendapatkan perhatian, pendidikan, dan kasih sayang dalam perkembangan dan pertumbuhan mental maupun fisik anak dalam kehidupannya. Perkembangan sosial emosional merupakan kemampuan seseorang dalam bertindak laku dan kepekaan dalam memahami apa yang terjadi di lingkungan masyarakat yang meliputi kontrol diri, perilaku pro-sosial, dan resiliensi.

Terdapat tiga fokus dalam penelitian ini yaitu, bagaimana peran keluarga terhadap sikap kontrol diri, faktor keluarga yang berkontribusi terhadap perilaku pro-sosial, dan upaya keluarga dalam penanaman resiliensi terhadap perkembangan sosial dan emosional anak usia dini di Desa Denanyar Kabupaten Jombang.

Pendekatan penelitian kualitatif, jenis penelitian menggunakan teknik pengumpulan data observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Sedangkan teknik pengecekan keabsahan data menggunakan sumber, teknik, dan waktu. Adapun sumber penelitian yakni orang tua dan anak usia dini.

Hasil penelitian tentang perkembangan sosial dan emosional anak usia dini di Desa Denanyar Kabupaten Jombang, yaitu: 1) Keluarga berperan dalam mengembangkan sikap kontrol diri anak. 2) Keluarga sebagai faktor yang sudah berkontribusi dalam mengembangkan perilaku pro-sosial anak. 3) Keluarga mengupayakan penanaman resiliensi pada anak.

ABSTRACT

Qibtiyah, Siti Mariatul. NIM 126206202070. The Role of the Family Environment on the Social and Emotional Development of Early Childhood in Denanyar Village, Jombang Regency. Thesis, Early Childhood Islamic Education Study Program. Faculty of Tarbiyah and Teaching Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University. Advisor: Errifa Susilo, M.Pd.

Keywords: *Role of family environment, social emotional development.*

This study aims to determine how the social and emotional development of early childhood in Denanyar Village, Jombang Regency. Because parents in Denanyar Village, Jombang Regency with different work and educational backgrounds also have different parenting styles. Researchers wanted to examine how the role of the family environment on social and emotional development related to self-control, pro-social behavior, and resilience in children.

The family is a unity consisting of father, mother, and child in which the members devote themselves to common interests that have an important role for children to get attention, education, and affection in the development and mental and physical growth of children in their lives. Social emotional development is a person's ability to behave and sensitivity in understanding what is happening in the community which includes self-control, pro-social behavior, and resilience.

There are three focuses in this study, namely, how the role of the family environment on self-control attitudes, family environment factors that contribute to pro-social behavior, and family efforts in instilling resilience to early childhood social and emotional development in Denanyar Village, Jombang Regency.

Qualitative research approach, this type of research uses observational data collection techniques, interviews, and documentation. Data analysis techniques use data reduction, data presentation, conclusion drawing and verification. While the technique of checking the validity of data uses sources, techniques, and time. The sources of research are parents and early childhood.

The results of research on early childhood social and emotional development in Denanyar Village, Jombang Regency, namely: 1) Family plays a role in developing children's self-control attitudes. 2) Family as a contributing factor in developing children's pro-social behavior. 3) Families strive to instill resilience in children.

المخلص

قبطية، سبتي ماريتول. رقم تعريف الطالب 126206202070. دور البيئة الأسرية في النمو الاجتماعي والعاطفي للطفولة المبكرة في قرية دينانيار، محافظة جومبانج. أطروحة، برنامج دراسة التربية الإسلامية للطفولة المبكرة. كلية التربية وعلوم التدريس، جامعة سيد علي رحمة الله تولونغاونغ الإسلامية الحكومية. المشرف: إريفا سوسيلو، ماجستير

الكلمات المفتاحية: دور البيئة الأسرية، النمو العاطفي الاجتماع

يهدف هذا البحث إلى معرفة كيفية التطور الاجتماعي والعاطفي للطفولة المبكرة في قرية دينانيار في قرية جومبانج. نظرًا لأن الآباء والأمهات في قرية دينانيار، محافظة جومبانج ذوي الخلفيات العملية والتعليمية المختلفة لديهم أنماط مختلفة من التربية. ويرغب الباحثون في دراسة دور البيئة الأسرية في النمو الاجتماعي والعاطفي المتعلق بضبط النفس والسلوك المؤيد للمجتمع والمرونة لدى الأطفال.

الأسرة هي وحدة تتكون من الأب والأم والطفل حيث يتفرغ أفرادها للاهتمامات المشتركة التي لها دور مهم للأطفال في الحصول على الاهتمام والتربية والحنان في نمو الأطفال ونموهم العقلي والجسدي في حياتهم. إن النمو العاطفي الاجتماعي هو قدرة الشخص على التصرف والحساسية في فهم ما يحدث في البيئة المجتمعية والتي تشمل ضبط النفس والسلوك الاجتماعي المؤيد للمجتمع والمرونة.

هناك ثلاثة محاور في هذه الدراسة، وهي: دور البيئة الأسرية في مواقف ضبط النفس، والعوامل البيئية الأسرية التي تساهم في السلوك المؤيد للمجتمع، وجهود الأسرة في تنمية المرونة في النمو الاجتماعي والعاطفي في مرحلة الطفولة المبكرة في قرية دينانيار، محافظة جومبانج .

منهج البحث النوعي، وهو نوع من البحوث يستخدم تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلة والتوثيق. وتستخدم تقنيات تحليل البيانات باستخدام تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق منها. بينما يتم التحقق من صحة البيانات باستخدام المصادر والتقنيات والوقت. مصادر البحث هم أولياء الأمور والطفولة المبكرة.

نتائج البحث حول التطور الاجتماعي والعاطفي للطفولة المبكرة في قرية دينانيار، محافظة جومبانج، وهي (1) تلعب الأسرة دورًا في تنمية ضبط النفس لدى الأطفال. (2) الأسرة كعامل ساهم في تنمية السلوك الاجتماعي المؤيد للمجتمع لدى الأطفال. (3) تسعى الأسرة إلى غرس المرونة لدى الأطفال.